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»В Н О М Е Р Е :

Д  ВАХТА ЛЕСОЗАГОТОВИ
ТЕЛЕЙ

Д  СОРЕВНОВАНИЕ ЗА  
БОЛЬШОЕ МОЛОКО

Д  «МАЛАЯ ЗЕМЛЯ» И 
- «ВОЗРОЖДЕНИЕ» — В ЦЕНТРЕ 

ВНИМАНИЯ ТОМИЧЕЙ

В  о б к о м е  К П С С

Секретариат обкома КПСС рассмотрел вопрос о 
работе партийных организаций и хозяйственных ор
ганов объединения Сельхозтехника и областного уп
равления автомобильного транспорта но выполне
нию постановления ЦК КПСС от 16 мая 1 9 7 2  года 
«О мерах по усилению борьбы против пьянства и 
алкоголизма*.»
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В принятом постановле
нии отмечается, что партий
ные организации и хозяйст
венные руководители об
ластного управления авто
мобильного транспорта, ав
токолонны №№ 1974, 1977,
пассажирского автотран
спортного предприятия № 3, 
Новикозакого отделения
Сельхозтехники проводят 
определенную организатор
скую и воспитательную ра
боту по укреплению дис
циплины труда к быта, уси
ливают борьбу с пьянством 
и алкоголизмом. В послед
ние годы в этих коллекти
вах сокращаются факты 
пьянства, прогулы, правона
рушения, повысились эф
фективность и качество ра
боты.

Вместе с тем во многих 
первичных парторганиза
циях, хозяйственных орга
нах и особен»® в объеди
нении Сельхозтехника рабо
та по искоренению пьянства 
не отвечает требованиям 
постановления ЦК КПСС «О 
мерах по усилению борьбы 
против пьянства и алкого
лизма».

Руководство объединения 
не обеспечило выполнения 
постановлений ЦК и обкома 
КПСС об усилении борьбы 
с пьянством, не разработаны 
даже мероприятия в этих 
целях, не организуются 
проверки состояния анти
алкогольной работы, не слу
шаются отчеты руководите- 

' лей предприятий. Не ока
зывают личного влияния на 
преодоление пьянства в под
ведомственных организаци
ях и сами руководители 
объединения. Не встречая 
противодействия, пьянство в 
ряде коллективов предприя
тий Сельхозтехники получи
ло значительное распростра
нение. За последние три ги
да в среднем ежегодно те
ряется из-за прогулов 8 ты
сяч рабочих дней, 10 про
центов работающих достав
ляется в медвытрезвители. 
810 водителей.уза этот период 
задержано за управление 
транспортом в нетрезвом 
состоянии.

Те же причины обусловили 
высокий уровень нарушений 
трудовой и транспортной 
дисциплины, правопорядка, 
норм социалистического об
щежития и в ряде коллек
тивов автотранспортного уп

равления. На почве пьян
ства совершается значитель
ное число правонарушений, 
аварий и прогулов в авто
транспортных предприятиях 
Асиновского, Шегарского 
районов, пассажирском № 1, 
автоколонне № 1235.

Все это свидетельствует о 
том, подчеркнул секрета
риат обкома КПСС, что пар
тийные организации объеди
нения Сельхозтехника,- об
ластного транспортного уп
равления не предъявляют 
высокой требовательности к 
руководящим кадрам за 
воспитание трудящихся, за 
усиление их роли в преодо
лении пьянства. Отдельные 
руководители сами злоупо
требляют спиртными напит
ками. В аппарате объедине
ния Сельхозтехника утвер
дилась порочная практика 
коллективных выпивок на
кануне праздничных дней. 
В них принимают участие 
председатель объединения, 
его заместители. секретарь 
парторганизации.

Партийные, профсоюзные 
организации, хозяйствен
ные руководители не сосре
доточили организаторскую и 
политическую работу, непо
средственно в трудовых 
коллективах, слабо повы
шают их роль в борьбе 
против пьянства. Поведение 
лиц, злоупотребляющих
спиртными напитками, все 
еще редко подвергается об
суждению на собраниях, на 
заседаниях товарищеских 
судов. Не установлен повсе
дневный контроль за их 
поведением на производстве 
и в быту. Мало внимания 
уделяется организации сво
бодного времени трудящих
ся. Среди работников Сель
хозтехники не имеют сред
него образования 1.456 чело
век, в то же время в вечер
них школах и техникумах 
учатся всего 306 молодых 
рабочих. Не принимается 
мер к улучшению культур
но-массовой, спортивной ра
боты.

Секретариат обкома КПСС 
обратил внимание партий
ных организаций, руководи
телей объединения Сель
хозтехника, областного
транспортного управления 
(В. Г. Кулагина, В. А. Тара
сова, И. Г. Бурцева, . А. А. 
Глазырина) на серьезные 
недостатки и упущения в 
выполнении постановления

ЦК КПСС '«о мерах по уси
лению борьбы против пьян
ства и алкоголизма» и по
требовал устранения имею
щихся недостатков.

Предложено вопрос об 
усилении борьбы с пьянст
вом вынести на широкое об
суждение коммунистов и 
трудовых коллективов, обоб
щить высказанные при этом 
замечания и предложения, 
сделать все необходимое 
для их реализации. Систе
матически проводить про
верки и заслушивать отчеты 
хозяйственных руководите
лей и общественных органи
заций о выполнении поста
новления ЦК КПСС, своих 
собственных решений. Надо 
развивать движение настав
ничества, усилить воспита
тельную работу по месту 
жительства трудящихся.

Партийным организациям, 
руководителям объединения 
Сельхозтехника, транспорт
ного „управления предложе
но также проанализировать 
деятельность комиссий по 

•борьбе с пьянством и алко
голизмом, товарищеских су
дов, добровольных народ
ных дружин, укрепить их 
состав, организовать систе
матическую учебу.

Партийные, профсоюзные, 
комсомольские организации, 
руководители объединения 
Сельхозтехника, транспорт
ного управления должны 
обеспечить рациЬнальное 
использование свободного 
времени в каждом коллек
тиве. Надо создать штабы 
выходного дня, более широ
ко вовлечь рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих в вечер
нюю и заочную учебу, по
вышение квалификации, 
занятия спортом, общест
венной работой. Для органи
зации здорового отдыха в 
полной мере важно исполь
зовать Возможности куль
турно-просветительных уч
реждений^, массовых биб
лиотек, спортивных соору
жений. Обращено внимание 
на необходимость совер
шенствования воспитатель
ной работы по месту жи
тельства трудящихся, в сфе
ре их бытовых отношений.

Секретариат обязал гор
комы, райкомы КПСС повы
сить уровень -партийного ру
ководства коллективами 
Сельхозтехники, автотран
спортных предприятий и их 
парторганизациями, посто
янно контролировать их 
деятельность, повышать от
ветственность за выполне
ние решений об усилении 
борьбы с пьянством, прес
тупностью, хищениями и 

. разбазариванием социали
стической собственности.
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Н е все
Закончился первый ме

сяц сплавного сезона. На 
голубых магистралях, 
рейдах и в запанях стра
да в разгаре. О том, как 
поработали сплавщики в 
мае, о задачах на июнь 
рассказывает начальник 
отдела сплава объедине
ния Томлеспром В. П. 
ТРУШКОВ.

. — На большинстве пред
приятий объединения, за ис
ключением Каргасокского 
ЛПК и Парабельского лес
промхоза, перекрыт майский 
план по пуску и прибытию 
древесины в конечные пунк
ты. При плане 973 тысячи 
доставлено около миллиона 
кубометров. Успешно ведет
ся буксировка плотов. .Прак
тически закончена эта рабо
та на Чулыме сплавщиками 
Асиновского ЛПК, более сла
женно стали трудиться реч
ники и сплавщики на рей
дах производственного объе
динения Чулымлес, Тогур- 
ского лесопромышленного

НИХ им
■ Нелегким был май для 

вахтовых дружин объедине
ния Томлеспром. Однако 
итоги месяца 'радуют: уча
стки, ведущие., разделку, пе
рекрыли задание на 5 ты
сяч, а там, где древесину 
укладывали в запас, — на 
14 тысяч кубометров. Удар
ная работа в мае позволила 
преодолеть апрельское от
ставание. С начала сезона 
на счету вахтовых бригад 
27,5 тысячи сверхплановых 
кубометров.

Отличились вахты Кеть 
Ергайекого, 640-й километр 
Чаинского, Пылькарамо Па
рабельского, Алише а Ингу- 
зетского, Налимка Линев-

леспромхоза. - Наибольший 
успех выпал на долю лесо
заготовителей из Сайги: 
бригада Л. М. Попова зато-

п о к а

С п л а в - 7 8
комбината. Всего на буксир 
взято более 300 из 359 пло
тов.

Молевой сплав нынче про
водится по 14 рекам. На ше
сти из них работы законче
ны полностью, близки к за
вершению на- Чае и Чети. 
Трудности возникли на Чуй
ке, где идет повторный 
сплав. Всего из 1.214 тысяч 
в запани прибыло уже бо
лее миллиона кубометроз.

Наибольшую тревогу вы
зывают судоперевозки круг
лого леса. Тйжелая обста
новка сложилась в произ
водственном объединении 
Чулымлес, где надо срочно 
вывозить 300 тысяч кубо
метров лиственной древеси
ны, и в Парабельском лес-' 
промхозе. Отчасти этому 
способствовала неритмичная 
подача барж — половина су
дов была направлена в пос
ледней декаде мая. Вместе с

ского, За.ря Ндвотегульдет- 
ского. леспромхозов. На са
мом дальнем участке Кеть в 
третьей декаде мая на сме
ну бригаде В. Ф. Гринкеви
ча прибыла бригада В. С. 
Корнеева. Отлично продол
жил трудовую вахту этот 
коллектив: задание выпол
нено почти на 180 процен
тов. В два раза перекрыли 
намеченное бригады Н. В.

' Кукушкина и Я. Я. Гозя- 
денко из Парабельского 
леспромхоза.

Ниже своих возможностей 
работали в мае вахты Кар
гасокского ЛПК; Поделга, 
Косец, Лымбелькарамо не 
выполнили у-становлеиньш 
План.

товила оолее шести тысяч 
при плане 4,5 тысячи кубо
метров.

С начала сезона на пред
приятии заготовлено вахто
вым методом Пятнадцать ты-

тем задерживают выгруз
ку и сами перевалочные 
предприятия. Так, Томский 
ЛПК должен выгружать не 
менее пяти барж в сутки, а 
с учетом отставания—шесть. 
Фактически на комбинате 
обрабатывают по 3—4 бар
жи.

План по прибытию древе
сины в июне возрастает. 
Следовательно, надо ус
корить темпы работ как 
речникам, так и сплавным 
предприятиям. Сейчас необ
ходимо доукомплектовать 
все бригады на сплоточных 
рейдах и перевалочных 
предприятиях, взять под 
строгий контроль выполне
ние графика отгрузки барж.

На Кети, Чулыме и Васю- 
гане вода держится на вы
сотой уровне. Между тем в 
прибрежной зоне этих рек 
имеется цемало аварийной 
древесины прошлых лет. 
Сейчас наступил наиболее 
благоприятный период нави
гации, когда можно с мини
мальными затратами ее ос
воить. Долг и обязанность 
руководителей сплавных 
предприятий, всех участ
ков и рейдов принять необ
ходимые меры по спасению 
леса, не допустить новых по
терь на - сплавных путях, 
досрочно выполнить задание 
июня и навигации в целом.

В июне задание вахдовьем 
участкам значительно воз
растает: предстоит загото
вить, разделать и уложить 
в запас 203 тысячи кубо
метров. Вступают в строй 
новые участки. Это Треш 
Белоярского ЛПК, Кенга 
Парабельского леспромхоза, 
Кирек То.ч ского и Зубреко- 
во Тогурского лесопро
мышленных комбинатов. 
Самым напряженным ос
тается задание на вахтах 
Кеть и 640-й километр.

Н. ФАТЕЕВ, 
старший инженер произ
водственного отдела
объединения Томлес

пром.

сяч кубометров, что превы
шает намеченное графиком. 
Всего же предстоит загото
вить на дальних делянах 70 
тысяч кубометров, 20 тысяч 
из них (лиственная древеси
на) будут вывезены уже в 
летние месяцы.

И. ПИНЧУК.
Асиновский район.

б л а го п о л уч н о

ДАЛЬНИХ ДЕЛЯНАХ

АСИНОВСКИЕ ВАХТЫ
Успешно поработали в мае 

вахтовые бригады Лайского
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КПСС как головное пред
приятие производственного 
объединения фирмы «Об
ская» специализируется на 
выращивании нетелей. Х о
зяйства фирмы — молочно
го направления, поэтому 
воспроизводство высокопро
дуктивного стад» стоит в 
ряду наиважнейших вопро
сов.

Совхозный комплекс по 
выращиванию нетелей был 
первоначально рассчитан на 
содержание 2.000 голов. Но, 
учитывая перспективы раз
вития в районе животновод
ческой отрасли и потреб- 

'ность хозяйств в нетелях, 
мы решили к 1980 году до
вести расчетное поголовье 
до 6.000, чтобы в течение го
да в совхозы фирмы на
правлялось не менее 2.000 
нетелей. Для этого нам„ до 
конца пятилетки необходи
мо построить еще два ком
плекса, один из которых 
уже возводится.

В нынешнем году мы реа
лизовали хозяйствам 300 
нетелей. До конца года про
дадим еще 400. Занимаясь 
выращиванием нетелей, мы 
не отказываемся, однако, от 
молочного стада и с каж
дым годом наращиваем его 
поголовье. Естественно, что 
концентрация в хозяйстве

большого количества круп
ного .рогатого скота остро 
ставит перед нами пробле
му кормов. В этом направ
лении изыскиваются раз
личные пути.

Положительно зарекомен
довала себя в пастбищный 
период летняя площадка, 
созданная нами в 1976 году 
в Красном Яре. При строи
тельстве площадки учиты
вались продуктивность мо
лочного стада, потребность 
в кормах, возможности хо
зяйства в рабочей силе и 
технике. Мы предполагали, 
что площадку легче пост_- 
роить, чем эксплуатировать, 
но убедились в этом, когда 
столкнулись с перебоями в 
кормлении, содержании, об
служивании и так далее. 
Сложностей оказалось нема
ло, и все же выгоды содер
жания скота на летних пло
щадках очевидны. Вот по
казатели по двум гуртам, 
что находились в Краснояр
ском отделении в 1976 году 
один на площадке, другой— 
на выпасах. Надой на одну 
фуражную корову за летний' 
период из гурта, содержа
щегося на площадке, соста
вил 1.375 килограммов, в то 
время как продуктивность 
на выпасах оказалась рав
ной лишь 1.222 килограм
мам. В 1977 году, несмотря

на неблагоприятные погод
ные условия, надой на пло
щадке составил 1.429, а на 
выпасах—лишь 1.289 кило
граммов.

Но не одной высокой про
дуктивностью зарекомендо
вала себя летняя площадка. 
Возьмем, к примеру, ее ве
теринарно-санитарное со
стояние. Концентрация ко
ров в одном месте исключа
ет возможность заражения 
инфекционными заболева
ниями от, животных других 
хозяйств. То есть на пути 
распространения - инфекции 
ставится заслон. Не менее 
важное обстоятельство — 
отсутствие травматизма сре
ди животных. Намного про
ще и легче при Летне-стой
ловом содержании на пло
щадках организовать искус
ственное осеменение живот
ных. Коровам не надоедает 
гнус, из-за которого недопо
лучается при содержании 
на вьгпасах много продук
ции.

Если посмотреть , выгоды 
летних ’ площадок с точки 
зрения технологии и орга
низации работы животно
водов, то и здесь есть свои 
большие преимущества пе
ред традиционной пастьбой. 
Если раньше на выпасах 
доярка могла обслуживать, 
как максимум, 25 коров, то

при стойловом содержании, 
при наличии молокопровода 
ей под силу ухаживать и за 
50, и 100 коровами. Ведь 
ручной труд почти совер
шенно исключается из про
изводственного процесса, 
его заменяют различные 
механизмы, и доярка при 
них — оператор машинного 
доения.

В нынешнем году решено 
в совхозе расширить опыт 
по строительству летних 
площадок -и содержанию на 
них дойного стада. Этот 
опыт перенимают в настоя
щее время в соседних сов
хозах «Малиновский»,
«Авангард» и имени X X II  
съезда КПСС. Наши же жи
вотноводы %з Красноярского 
отделения, поддерживая об
ращение передовых масте
ров области, которое недав
но было опубликовано в 
«Красном знамени», решили 
получить в пастбищный 
период от каждой фуражной 
коровы не менее чем по 
1.450 килограммов молока, 
доведя среднесуточные на
дои до пудовых. Это крас
ноярцам по плечу, потому 
что подспорьем у них —  
передовой опыт.

С. РОДИОНОВ,
главный ветеринарный
врач фирмы «Обская».
Кожевниковский район.

Т. Березовская два года назад окончила ТУ-17. Сей
час она одна из лучших монтажниц 21-го цеха электро
лампового завода. Ежедневно перевыполняет норму при 
Отличном качестве монтажа.

• Фото В. Казанцева.

ПРИБЫТИЕ 
А. Н. КОСЫГИНА 
В КОСТРОМУ

КОСТРОМА, 5 июня. 
(Спец. корр. ТАСС). Сегодня 
сюда прибыл член Политбю
ро ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин. Он примет 
участие в торжествах, по
священных вручению ордена 
Октябрьской Революции го
роду Костроме.

На аэродроме А. Н. Косы
гина, встречали первый се
кретарь Костромского обко
ма КПСС Ю. Н. Баландин, 
председатель облисполкома 
К  В. Донцов, члены бюро

обкома КПСС, руководители
облисполкома, Костромского 
горкома КПСС, горисполко
ма, представители трудя
щихся.

В тот же день А. Н. Ко
сыгин возложил цветы к 
памятнику В. И. Ленину.

В Костромском обкоме 
КПСС состоялась встреча 
А. Н. ^Косыгина с мелиора
торами области. В ходе бе
седы он интересовался тем, 
как проводятся мелиоратив
ные работы, осваиваются 
средства, выделенные на эти 
цели, проблемами, которые 
решают труженики сельско
го хозяйства.

А. Н. Косыгин посетил 
опытное хозяйство «Ленин
ское», где осмотрел объекты 
мелиорации, знакомился с 
жизнью трудящихся этого 
хозяйства.

Награда Родины—
на знамени

КОСТРОМА, 5 июня. 
(Спец. корр. ТАСС). Сегодня 
здесь состоялось торжест
венное заседание городского 
комитета КПСС и городско
го Совета народных депута
тов совместно с представи
телями трудящихся, посвя
щенное вручению ордена 
Октябрьской Революции го
роду Костроме.

Его участники с воодушев
лением избрали почетный 
президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе с 
товарищем Л. И. Брежне
вым.

Тепло встреченный собрав
шимися, с речью выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин. 
Под бурные аплодисменты 
участников заседания он 
передал костромичам \ горя-

Костромы
совые, идейные противники 
более всего боялись духов
ного освобождения советско
го человека от пережитков я 
родимых пятен капитализ
ма.

Социалистический общест
венный строй, Советская 
власть не только в корне из
менили жизнь народа и обо
гатили его духовный мир, 
но и дали ему еще великое 
и недоступное при любом 
эксплуататорском строе бла
го — уверенность в завтраш
нем дне, в своем будущем, в 
будущем своих детей. Наш 
народ не знает гнетущего 
чувства бесперспективности, 
страха оказаться лишним 
человеком, которые в мире 
капитализма начинают пре
следовать людей уже со 
школьной скамьи. -Наш на
род не знает, что такое без
работица, что значит жить 
и трудиться без великой це
ли, объединяющей людей я 
делающей их труд и жизнь 
исполненными глубокого 
смысла.

чие поздравления и самые 
теплые пожелания от Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Леонида Ильича Бре
жнева.

— Высокая награда Роди
ны,—сказал тов. А. Н. Косы
гин, — это ее благодарность 
за самоотверженный труд 
костромичей — коммуни
стов и беспартийных, работ
ников промышленности, 
сельского хозяйства, строи
тельства, транспорта я свя
зи, сферы обслуживания, на
родного образования, здраво
охранения, науки и культу
ры. В этой награде—  при
знание партией и правитель
ством, всем советским Наро
дом больших успехов, до
стигнутых трудящимися го
рода в хозяйственном и 
культурном строительстве, 
их заслуг в революцион
ном движении.

В послевоенный период 
благодаря постоянной забо
те и помощи Центрального 
Комитета партии и Совет
ского правительства Кост
рома превратилась в круп
ный современный город с 
высокоразвитой промыш
ленностью, наукой и куль
турой. Объем промышленно
го производства за этот пе
риод увеличился в 5,6 раза 
и ныне составляет более 
миллиарда рублей.

Достигнутые успехи — это 
результат большой органи
заторской и партийно-поли
тической работы, проводи
мой областной и городской 
партийными организациями, 
Советами народных депута
тов.

Важно и дальше развивать 
в людях упорство, самостоя
тельность мысли, компетент
ность, обостренное чувство 
нового, умение вовремя за
метить и поддержать ини
циативу. Эти качества, как 
указывается в книге Леони
да Ильича Брежнева «Воз
рождение», необходимы нам 
сегодня больше всего?

оостановке большого 
ма трудится над 
нием в жизнь историчес 
решений X X V  съезда i 
тии, декабрьского (1977 г 
Пленума Центрального 
митета, задач, поставлен 
в выступлениях Леш 
Ильйча Брежнева на Ши 
ме ЦК партии, XVIII съ 
комсомола и во время по 
ки по районам Сибири 
Дальнего Востока.

Забота о благе народ; 
это главное в деятель» 
Коммунистической 
ее Центрального 
Советского правитель 
По сравнению с 1936 г< 
когда была принята пр 
дущая Конституция, р« 
ные доходы на душу 
ления возросли в 1977 гс 
5,7 раза. Выплаты и лы 
полученные населением 
общественных фондов 
требления, увеличились 
•3,3 миллиарда рублей 
99,5 миллиарда рублей, 
час в стране строится ж 
почти в 7,5 раза 6oj 
нем в 1936 году.

Намного более богатой я  
разнообразной стала духов
ная жизнь людей.

Глубокое чувство коллек
тивизма — это, пожалуй, 
главная отличительная чер
та человека нового общест
ва. Не случайно наши клас-

Все это не даровано свы
ше, а добыто упорным тру
дом, завоевано в тяжелой 
борьбе с врагами социализ
ма. Все это вошло в созна
ние, в привычку, в повсе
дневный' обиход масс, вошло 
прочно и навсегда. Конечно,» 
не все еще в нашей жизни 
устроено так, как хотелось 
бы. Есть немало недостатков 
и в организации быта лю
дей, и в торговле, не хватает 
еще жилья, хотя и строим, 
и производим мы с каждым 
годом все больше и во мно
гом лучше, чег$ прежде. Мы 
знаем наши недостатки, 
стремимся их преодолеть и 
преодолеваем. Партия и 
впредь будет обеспечивать 
неуклонный подъем матери
альной и культурного уров
ня жизни народа. Партия 
имеет ясную Перспективу 
решения этих важных за
дач.

Особое внимание в послед
ние годы партия уделяет 
подъему материально-техни
ческой базы сельского хо
зяйства, созданию условий 
для устойчивого развития 
этой отрасли и более полного 
удовлетворения на этой ос
нове потребностей населения 
в сельскохозяйственных про
дуктах. Только за последние 
семь лет, с 1971 по 1977 год, 
на развитие сельского хозяй
ства (по всему комплексу 
работ) направлены капи
тальные вложения в сумме 
около двухсот миллиардов 
рублей — больше, чем за 
все предыдущие годы Совет
ской власти.

Если в 1961 — 1965 годах 
среднегодовое производство 
сельскохозяйственной про
дукции составило 82,8 мил
лиарда рублей, то в 1976 — 
1977 годах — 121,8 миллиар
да рублей.

Сделано много, однако ра
стущие потребности страны 
в продукции сельского хо
зяйства, особенно животно
водства, удовлетворяются 
еще не полностью. Поэтому 
партия и впредь будет на
стойчиво и целеустремлен
но проводить курс на крутой 
подъем сельского хозяйства, 
осуществление на селе глу
боких экономических и со
циальных преобразований. 
Особое внимание будет Уде
ляться развитию сельского 
хозяйства нечерноземной 
зоны РСФСР, на территории 
которой расположена и ваша 
область.

Как вы знаете, Централь
ный Комитет партии и Со
вет Министров приняли не
давно постановление о до
полнительных мерах по обе
спечению уборки урожая, за
готовок сельскрхозяйствея- 
ных продуктов и кормов и 
успешного проведения зи
мовки. скота. Задача заклю
чается в том, чтобы колхозы 
и ̂ совхозы, все наши сель
скохозяйственные органы 
организованно провели под
готовку к уборке урожая я 
убрали его вовремя и без 
потерь, чтобы они с макси
мальной эффективностью ис
пользовали те огромные ма
териальные ресурсы, кото
рые государство дополни
тельно выделяет на эти це
ли.

(Окончание на 3-й етр.)\
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НА ТР УД  И ПОДВИГ
Обсуждение произведений Л. И. Брежнева «Малая земля» и «Возрождение» 
в областной школе партийно-хозяйственного актива

Итоговое занятие област
ной школы партийно-хозяй
ственного актива прошло в 
Этом году как конференция 
по книгам Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР товарища 
Л. И. Брежнева «Малая зем
ля» и «Возрождение».

Открывая конференцию, 
секретарь обкома КПСС 
П. Я. Слезко отметил, что 
книги Леонида Ильича Бре
жнева, его встречи и беседы 
во время поездки по райо
нам Сибири и Дальнего Во
стока, его яркая речь на 
XVIII съезде комсомола ста
ли важными событиями в 
общественно - политической 
жизни страны. Найдя глу
бокий отклик в сердцах тру
жеников нашей области, они 
помогут каждому из нас 
выполнить планы десятой 
пятилетки, повысить эффек
тивность и качество произ
водства, претворить в жизнь 
решения X X V  съезда пар
тии, декабрьского (1977 г.) 
Пленума ЦК КПСС.

Произведения Леонида 
Ильича Брежнева — ото не 
только книги воспоминаний, 
это книги глубокого обобще
ния опыта партийной рабо
ты, в которых содержатся 
руководство к действию, 
четкие ориентиры для всей 
нашей практической дея
тельности. Конференция и 
призвана помочь более пол
ному использованию всего 
богатства этих произведе
ний для деятельности пар
тийных организаций, трудо
вых коллективов.

С первым докладом — 
«Роль Коммунистической 
партии как руководителя и 
организатора героической 
борьбы советского народа в 
годы войны и восстановле
ния народного хозяйства в 
книгах Л. И. Брежнева «Ма
лая земля» и «Возрожде
ние» — выступил заведую
щий кафедрой истории 
КПСС университета, профес
сор, доктор исторических 
наук, участник Великой Оте
чественной войны М. С. 
Кузнецов.

— К книгам Леонида'Иль- 
ича, — сказал он, мы" будем 
возвращаться снова и снова. 
— НаписаАо по объему мало, 
но сказано в них чрезвы
чайно много.

Докладчик говорит о яр
ком показе Л. И. Брежне
вым гигантской, всеохваты
вающей организаторской 
деятельности партии, став
шей в полном смысле слова 
воюющей партией, ибо на 
фронт в ряды действующей 
армии сразу же ушли 3.818 
тысяч коммунистов. В их 
числе был и начальник по
лиотдела 18-й армии Леонид 
Ильич Брежнев. Верный 
сын великого народа, он сло
вом и делом вдохновлял 
воинов на подвиги. Вы
ступающий говорит о том, 
как выразительно показано 
в его книгах мужество на
ших командиров, ' политра
ботников, солдат, та дорогая 
пена, которой нам досталась 
Победа.

Организаторской и идейно- 
воспитательной деятельно
сти партии в годы . восста
новления разрушенного вой
ной народного хозяйства за
падных районов страны по
священо «Возрождение».' 
Здесь выпукло переданы 
методы и средства организа
ции коммунистов, всех тру
дящихся ( на решение 
неотложных народнохозяй
ственных задач, показано, 
как коммунистическая идея 
двигала людей и во время 
войны, и в годы мирного 
труда. За каждой строкой 
ощущается неразрывная 
связь событий вчерашнего 
дня с решением современ
ных задач. эти книги — 
важное руководство для 
всей идейно-воспитательной 
работы с массами.

Темой своего выступления 
на конференции председа
тель областного комитета

народного контроля М. А. 
Матвеев избрал организа
торскую и политическую 
деятельность Л. И. Брежне
ва как образец партийно-по
литической работы с людь
ми. Он подчеркнул, что стра
ницы «Малой земли» и 
«Возрождения» написаны 
многоопытным политиком, 
выдающимся деятелем меж
дународного коммунистиче
ского и рабочего движения. 
Эти воспоминания являются 
бесценным вкладом в сокро
вищницу практического 
опыта партийно-политиче
ской работы. В них четко 
сформулированы требования 
к партийному руководителю, 
показаны приемы и методы 
работы с людьми, организа
ции трудовых коллективов, 
важность личного примера 
руководителя. -

Книги Л. И. Брежнева
звучат как наказ о том, что 
стиль работы может быть у 
нас только один — ленин
ский, _ партийный. Все совет
ские люди испытывают чув
ство гордости за ленинскую 
Коммунистическую партию 
Советского Союза, за ее 
могучий коллективный ра
зум, приносят дань уваже
ния и признательности ее 
штабу — ленинскому Цент
ральному Комитету во главе 
с испытанным ленинцем 
Леонидом Ильичом Брежне
вым. •

Первый секретарь Киров- 
скогр райкома КПСС, канди
дат исторических наук М. Г. 
Николаев сделал доклад 
«Возрождение народного хо
зяйства из руин войны в ис
торически короткий срок
— пример патриотизма,; 
высокой Дисциплины и орга
низованности советских лю
дей». Нет и не может быть 
иных сил в мире, кроме со-, 
ветских людей, ведомых 
партией коммунистов, спо
собных в такой срок не 
только восстановить * разру
шенное войной, но и дви
нуть нашу страну далеко 
вперед. Этот трудовой под
виг продемонстрировал неру
шимое единство партии и 
народа. Читая книги Леони
да Ильича Брежнева, гово
рит М. Г. Николаев, обра
щаешься к сегодняшнему 
дню. И Извлекаешь полез
ные- уроки для современных 
партийных, хозяйственных 
руководителей. Кировский 
райком КПСС стремится мо
билизовать все силы трудя
щихся района на решение 
узловых задач десятой пяти
летки, создать всюду ту

1 творческую атмосферу, о ко
торой так проникновенно 
говорит Леонид Ильич Бре
жнев. Так книги воспомина
ний оказались непосредст
венно связанными с реше
нием конкретных задач, сто
ящих сейчас перед нашим 
обществом.

Первый секретарь Томско
го горкома комсомола, де
легат XVIII съезда ВЛКСМ 
В. Н. Малащук сказал, что 
книги Л. И. Брежнева «Ма
лая земля» и «Возрождение»
— важный фактор воспита
ния молодежи на революци
онных, боевых и трудовых 
традициях 'старшего поколе
ния. Для молодежи эти кни
ги — учебник жизни, любви 
к Родине, к Коммунистиче
ской партии. Они обладают 
огромной воспитательной и 
вдохновляющей силой. Они 
учат комсомол, как совер
шенствовать методы и фор
мы работы, не успокаивать
ся на достигнутом. На кон
кретных примерах вы
ступающий рассказывает, как 
комсомольцы Томска про
должают традиции старших: 
о больших достижениях 
участников похода по ме
стам боевой и трудовой сла
вы советского народа, бойцов 
студенческих стройотрядов, 
участников похода «Моя Ро
дина — СССР» и других 
добрых комсомольских де
лах. С признательностью го
ворит он о большой воспита

тельной раооте с моло
дежью, которую ведут вете
раны войны и труда.

«Роль и значение партий
но-политической работы в 
Советских Вооруженных Си
лах как важнейшего факто
ра в достижении победы в 
Великой Отечественной вой
не» — такова тема доклада, 
сделанного на конференции 
начальником политотдела 
Томского высшего военного 
командного училища связи, 
полковником, участником 
Великой Отечественной вой
ны Е. Я. Спекторовым. Кни
ги Леонида Ильича Брежне
ва, * подчеркнул доклад
чик, являются бесценными 
документами, которые по
полнили сокровищницу рлы- 
та партийно-политической 
работы в боевой обстановке. 
Со ртрдниц этих произведе
ний встает многогранный 
труд коммунистов, политра
ботников, показана органи
ческая связь фронта и тыла. 
На примере 18-й армии пока
зано, что войсковые политор
ганы были организаторами 
всей воспитательной работы 
в войсках. Роль и стиль их 
работы освещены с научной 
глубиной, даны четкие кри
терии оценки деятельности 
политработника, в частно
сти, силы личного примера. 
Книги Леонида Ильича Бре
жнева учат нас верности 

. Родине, советскому народу, 
идеалам коммунизма. Осво
ить и взять на вооружение 
их богатейшее содержание— 
задача всего личного состава 
Вооруженных Сил.

С яркими, взволнованны
ми, идущими от сердца ело- 
вами выступил на конфе
ренции редактор Асиновской 
районной газеты, участник 
боев на Малой земле А. А. 
Смагин.

— Воины-ветераны, — ска
зал он, — прочитав воспо
минания Леонида Ильича 
Брежнева, заново пережива
ют события тех уже далеких 
героических лет, вспомина- 

*ют боевых друзей, тех, кто 
кровью и жизнью своей за
платил за нашу Победу. 
«Малая земля» — это книга 
о каждом ветеране и от име- 

всех ветеранов войны. 
Это не только рассказ о на
родном подвиге, но и еще 
один удар по фальсификато
рам истории, пытающимся 
преуменьшить всемирно-ис
торическое значение этого 
подвига, это грозное преду-- 
преждение тем, кто не прочь 
и сейчас побряцать оружи
ем.

Вспоминая жестокие сра
жения на Малой земле, вы
ступающий подчеркивает: 
основу несгибаемости и 
стойкости малоземельцев со
ставляла мудрая политиче
ская работа, проводимая под 
руководством Леонида Ильи
ча Брежнева. Она была об
разцом политического обес
печения главной задачи 
войск. Опыт войны, говорит 
А. А. Смагин, обязывает пе
редать молодежи все, чему 
мы научились сами, воспи
тать достойную смену, бес
предельно преданную идеям 
партии, коммунизма. В за
ключение выступающий 
желает Леониду Ильичу 
Брежневу успехов в его 
многотрудном деле по руко
водству партией и страной, 
доброго здоровья и долгих 
лет жизни.

В работе конференции 
приняли участие члены бю
ро областного и Томского го
родского комитетов партии.

Заключая конференцию, 
секретарь обкома КПСС 
П. Я. Слезко призвал ее уча
стников в полной мере ис
пользовать полученный
здесь заряд энергии, ■ огром
ное идейное богатство книг 
Леонида Ильича Брежнева 
на всех участках массово- 
политической и хозяйствен
ной работы, борьбы за реа
лизацию исторических реше
ний X X V  съезда КПСС.

Б. БЕРЕЖКОВ.

РЕДКИЙ ФОТОПОРТРЕТ В. И. ЛЕНИНА
Фотоснимок В. И. Ленина, 

на котором он запечатлен 
перед отъездом из Петербур
га в Шушенское, стал до- 
с'тоянием Ленинградского 
музея Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции. Портрет датируется 
1897 годом, когда после че
тырнадцатимесячного тю
ремного заключения Влади
миру Ильичу был объявлен 
приговор о ссылке в Сибирь, 
Именно тогда, между 14 (26) 
февраля — 17 февраля (1 
марта), получив три дня для 
сборов в дорогу, В. И, Ленин

сфотографировался вместе с 
членами «Союза борьбы за 
освобождение рабочего клас
са» в ателье Везенберга. В 
этот же день было сделано 
несколько портретных сним
ков.

— Несмотря на то, что 
найдецрая фотография — не 
единственная (вторая точно 
такая же хранится в Цен
тральном партийном архиве 
Института марксизма-лени
низма при ЦК КПСС), важ
ность снимка неоценима. 
Историкам известно всего 
около тридцати фотографи

ческих изображений Влади
мира Ильича, относящихся 
к дооктябрьскому периоду,— 
рассказывает. директор му
зея Л. А. Швецов.

Среди новых поступлений 
музея еще несколько релик
вий. Это фотопортреты се
стер Ленина — Марии Ильи
ничны и Анны Ильиничны, 
относящиеся к 1896 и 190.0 
годам, брата Владимира 
Ильича — Дмитрия, сфото
графировавшегося в период 
учебы в университете.

(Корр. ТАСС).
Ленинград.

П Р О Б Л Е М Ы  ( Н Е Ф Т Я Н О Г О  С Е В Е Р А

Объединиться-значит действовать сообща
С начала добычи первой тонны томской нефти десять пет 

разрабатывалось одно месторождение — Советское. Все это 
десятилетие НГДУ играло руководящую роль в вопросах 
бурения, обустройства и многих других. Оно стояло на 
ключевых позициях, распределяя технику, оборудование, 
материалы между различными предприятиями, распоряжаясь 
центрозазозом грузов, доставкой то  лай на объекты и т. д. 
Тогда это, наверное, не могло быть иначе.

Но с увеличением объемов 
добычи нефти, включением 
в эксплуатацию новых ме
сторождений, расширением 
географии работ на огром
ном пространстве севера об
ласти характер задач каж
дой организации стал приоб
ретать специфическое на
правление. Постепенно ме
нялся подход к решению их 
и со стороны НГДУ. Нефте
газодобывающему управле
нию уже не по силам охва
тить весь комплекс вопро
сов, своеобразных для каж
дой организации, тем более 
что перед ним самим воз
никли новые и осложнились 
старые проблемы.

Все это не замедлило ска
заться на производственной 
деятельности ряда предприя
тий, в том числе треста
Томскнефтестрой. Чтобы не 
усугублять дальше положе
ние, в интересах нефтяников 
и строителей определить но
вые формы деловых взаимо
отношений, внести струк
турные изменения -— такие, 
которые бы привели к боль
шей самостоятельности, по
зволили . бы не в ущерб те
кущим делам работать над 
перспективными проблема
ми.

НГДУ Сгрежевойнефть — 
сейчас основной заказчик 
треста. Оно формирует про
грамму строительства, исхо
дя из собственных нужд и 
потребностей развития рай
она. Беда, однако, что про
грамма эта, как правило, в 
течение года изменяется и 
уточняется по нескольку 
раз. Стало дурной традици

ей, когда на ооъекты, вклю
ченные в титульный список, 
проектно-сметная докумен
тация поставляется отдель
ными порциями, не в ком
плексной взаимосвязи. Под
час в титул включаются 
объекты, на которые, не бы
ли даж е, заказаны материа
лы. Хуже того, фондовые 
материалы, заявленные тре
стом, по воле НГДУ переда
ются другим организациям. 
Об этом Томскнефтестрою 
становится известно, когда 
на объекте уже” разверну
лись строительные работы.-

Отсюда простои, вынуж
денная передислокация
бригад, техники с объекта на 
объект. Приходится по не
скольку раз возвращаться в 

it один и тот же район, на хо 
ду, в спешке перекраивать 
технологию строймонтаж- 
ных работ. В итоге ■— срыв 
ввода плановых объектов и 
упреки т.ого же заказчика. - 
Пора взять за безоговороч
ное правило: представлять
тресту титульные списки, 
пусковые комплексы, графи
ки обустройства месторож
дений один раз до начала 
года с последующей коррек
тировкой после утверждения 
народнохозяйственного пла
на.

Так уж заведено в объеди
нении Томскнефть, что 
строительные машины и ме
ханизмы находятся как в 
Стрежевском управлении 
технологического транспор
та, так и в тресте Томск
нефтестрой. Последний был 
наделен техникой в момент 
его организации '(когда было

еще СМУ) под объемы 5— 6 
млн. рублей. С того времени 
парк техники не пополнил
ся, лишь заменялся. Все до
полнительные механизмы 
под возрастающие объемы 
поступили и поступают в 
УТТ. По положению оно 
обязано обеспечивать трест 
потребным количеством тех- 
ники. На деле же получает
ся, что строителям она вы
деляется едва ли не в пос
леднюю очередь после рас
пределения между так назы
ваемыми основными органи
зациями — НГДУ, СУБРом, 
ССУ, орсом. Обычно трест 
узнает о выделенной техни
ке уже в разгар рабочего 
дня, поэтому спланировать 
работу стройбригад стано
вится практически невоз
можным. Довольно харак
терна и такая ситуация: вы
деляя краны для перевозки 
грузов, не дают трубовозов...

В схожих условиях пре
бывают строители, когда де
ло касается доставки людей 
вертолетами на В ах и Васю- 
ганье, а в распутицу по 
всем месторождениям. Тран
спортировка по воздуху 
брйгад и различных грузов, 
между прочим, занимает 
около 80 процентов годовых 
перевозок.

Вот откуда огромные по
тери рабочего времени и 
плохая организация труда. 
Поэтому представляется це
лесообразным наделить трест 
всеми нужными строитель
ными машинами, механиз
мами и прочим транспортом 
с учетом заданных объемов 
строймонтажных работ. Рез
кое увеличение их такйке 
диктует необходимость соз
дания своей диспетчерской 
службы, которая бы распо
ряжалась вертолетным
транспортом. Только в этом 
случае сократятся простои, 
повысится выработка бригад, 
улучшится организация

труда, появится возможность 
комплексно использовать 
технику.

В нынешнем году тресту 
предстоит освоить около 16 
миллионов рублей — напо
ловину больше, чем в прош
лом. В последующие годы 
динамика роста будет столь 
же напряженной, и за трех
летку планируется выпол
нить строймонтажных работ 
на 61,8 миллиона рублей. 
Между тем Томскнефте
строй на сегодняшний день 
располагает базой стройин
дустрии, рассчитанной лишь 
под объемы в 10 миллионов 
рублей. Стабилизация про
изошла еще 10 лет назад, и 
с тех пор по существу ин
дустриальная основа не ук
реплялась. Весь прирост 
осуществляется за счет уве
личения производительности 
труда. Это, конечно, отрад
ный факт, но всему есть 
предел. Стало быть, надо 
всерьез браться за капи
тальную реконструкцию су
ществующей базы и, созда
ние новых на Вахе и Ва- 
сюганье. С этой целью надо 
срочно проектировать новые 
базы И предусмотреть еже
годное выделение не менее 
трех миллионов рублей кап
вложений на реконструкцию 
и расширение существую
щей базы.

Выше говорилось о том, 
что строители по нескольку 
раз вынуждены возвращать
ся в один и тот же район 
рабоу. Происходит это не 
только потому, что «пере
игрывается» программа, 
включаются новые объекты, 
не обеспеченные материала
ми. Есть и другие причины. 
В процессе обустройства ме
сторождений трест стремит
ся по всем кустам, которые 
будут разбуриваться в бездо
рожье, прокладывать трубо
проводы зимой. Остается ма

лость — обвязка скважин 
после их разбуривания. Но 
на эту малость затрачивает
ся много времени высоко
квалифицированных специа
листов. Обычно обвязка и 
перевод окважин на мех- 
добычу занимает два-три 
дня, а на переезды и под- ' 
готовку уходит по 5— 6 дней. 
Вдобавок к этому тресту на
вязывается такая «мелочов- 
ка», как, скажем, замена 
пришедших в негодность 
выкидных линий или какой- 
то части коллекторов. Объе
мы незначительные, а силы 
распыляются.

Для подобных дел во мно
гих нефтегазодобывающих 
предприятиях страны созда- - 
ются свои подразделения. 
Они занимаются ремонтом, 
обвязкой, подключением и 
переводом отдельных сква- 

! жин. на механизированную 
добычу, заменой трубопрово
дов. В наших условиях, ког
да у лее эксплуатируются 
Три месторождения, а скоро 
подключатся в разработку 
еще два,’ было бы целесооб
разно создать при НГДУ та
кое подразделение. Это раз
вяжет руки строителям и 
позволит нефтяникам без 
лишних «накладок» опера
тивно заниматься текущи
ми работами.

Только комплексное реше
ние поставленных вопросов 4 
расширит границы инициа
тивы и самостоятельности 
треста, позволит сформиро
вать крепкий боеспособный 
коллектив, концентрировать 
силы и маневрировать ими 
при выходе на новые место
рождения. От этого выигра
ет дело.

И. ШАШКО, 
главный экономист тре

ста Томскнефтестрой;
Ю. КОЛЕСНИКОВ, 

наш соб. корр.
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На строительстве бройлерной птицефабрики 

идет сооружение вспомогательных и основ

ных производственных корпусов. Монтаж и оснастку 

пятого блока четырехэтажного птичника ведет ком

плексная бригада В. П. Овчинникова.

Спорится работа у опытных строителей СМУ-7 

управления Химстрой. Ежемесячно они выполняют 

задания на 1 4 0 — 1 5 0  процентов. Соревнуясь с дру

гими коллективами управления, монтажники хозрас

четной бригады решили досрочно вводить в строй 
каждый блок птичников.

НА СНИМКАХ: панорама стройки; монтажник- 
электросварщик Виктор Маликов (слева) и бригадир 
Василий Овчинников.

Фото Е. Лисицына.
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Н а к а н у н е  
заготовки кормов Р ЕЗ ЕР В Ы

Качественная травяная 
мука по питательности не 
уступает многим зерновым 
концентратам и превосходит 
их по полноценности белка, 
содержанию минеральных 
веществ, витаминов и дру
гих биологически важных 
соединений. Поэтому из года 
в год она приобретает . все 
большее значение в корм
лении сельскохозяйственных 
животных. В 1977 году в об
ласти было заготовленб бо
лее 55 тысяч тонн, а в те
кущем году предстоит про
извести 80 тысяч тоцн этого 
ценного корма.

Но требуется не просто 
больше кормов. Нужны 
полноценные, высококачест
венные корма, сбалансиро
ванные по всем питатель
ным веществам, и особенно 
по .протеину. Низкое качест
во является одной из при
чин, сдерживающих рост 
продуктивности скота и сни
жение себестоимости про
дукции. Однако на качество 
травяной муки обращается 
недостаточно внимания.

По данным Колпашевской 
межрайонной ветлаборато-

рии, в прошлом году одна 
треть муки, поступившей на 
анализ из совхозов северной 
зоны области, не отвечал^ 
требованиям ГОСТа по ка
ротину, около одной трети 
отнесено к пятому классу, а 
муки первого класса совсем 
не было.

Аналогичное положение 
наблюдалось и в 1976 году.

Чтобы получить корм хо
рошего качества, необходимо 
иметь полнрценфое сырье и 
строго соблюдать техноло
гию. Требуется разнообраз
ный набор сельскохозяйст
венных культур. Хотя он в 
наших услозиях ограничен, 
при правильном планирова
нии, и организации можно 
все же обеспечить беспере
бойную работу агрегатов ка
чественным сырьем.

Наиболее рациональным 
для хозяйств северной зоны 
является следующий набор 
(в очередность использова
ния) сельскохозяйственных 
культур для приготовления 
травяной муки: озимая
рожь, многолетние травы 
(клевер и смеси клевера со 
злаковыми), природные тра

вы поименных лугов, овся
но-гороховые смеси ранних 
сроков посева, второй укос 
озимой ржи, клевера крас
ного и смесей клевера со 
злаковыми травами и позд
ние (первая половина июля) 
посевы зеленки. Исходя из 
суточной производительно
сти сушильных агрегатов и 
урожайности культур, опре
деляются посевные площади 
по каждой культуре.

Важным средством повы
шения урожайности, улуч
шения качества зеленой 
массы, а следовательно, и 
муки, являются минераль
ные удобрения. Нашими ис
следованиями установлено, 
что внесение аммиачной се
литры в дозе 1,5—2 центне
ра на гектар или мочевины 
1—1,5 центнеру увеличивает 
выход протеика в урожае с. 
гектара природного луга бо
лее чем в 2 раза, а каротина 
— в 4—5 раз. Эффектив
ность от минерального азота 
наблюдается также в посе
вах овса на зеленку, много
летних злаковых трав (ти
мофеевка луговая, костер 
безостый, овсяница луго
вая).

Вторым условием, опреде
ляющим кормовую ценность 
травяной муки, является 
фаза развития растений, при 
которой они скашиваются. 
Для получения высококаче
ственной муки надо убирать 
озимую рожь во время вы
хода в трубку — начала ко
лошения, клевер красный— 
в период полной бутониза
ции и начала цветения, 
многолетние злаковые тра
вы — в фазе колошения и 
выметывания метелки, овес 
— в период от начала ■ до 
полного колошения. В это 
время растения содержат 
наибольшее количество пе- 
реваримого протеина и каро
тина, наименьшее — клет
чатки. Уборка в более позд
ние фазы развития, когда 
растения огрубеют, не по
зволяет ■ получить муку, от
вечающую стандарту по ка
ротину.

Большие потери каротина 
и  ритаминов происходят при 
самосогревании скошенной 
зеленой массы. Для предо
твращения этих потерь ее 
необходимо сушить не позд
нее чем через два-два с по

ловиной часа после скаши
вания и измельченное Сле
довательно, подвозить зеле
ной массы нужно ровно 
столько, сколько способны 
пропустить сушильные агре
гаты.

Соблюдая режим сушки и 
указанные требования к 
сырьевой базе, Нарьимская 
селекционная станция в 1877 
году получила муку второго, 
третьего и четвертого клас
сов с содержанием каротина 
от, 120 до 200 мг/кг. Муки 
пятого класса и не отвечаю
щей стандарту не было. 
Следует также отметить, что 
травяная мука, изготовлен
ная из овсяно-гороховой 
смеси, посеянной на пой
менных лугах в первой по
ловине июля, даже при 
уборке в последних числах 
сентября (до заморозков) со
держала 160—175 мг/кг ка
ротина.
. Повышение качества тра
вяной муки является" одним 
из резервов дальнейшего по
вышения продуктивности 
скота. Именно качество об
менного фонда муки при
ближает нас к решению та
кой важной задачи, как обе
спечение животноводства 
кормами собственного про
изводства.

С. ХРИСТОЛЮБОВ,
заместитель директора
по науке Нарымской се

лекционной станций;

Л
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7 июня 1975 года ! КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Награда Родины— 
на знамени Костромы

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Делом первостепенной 
важности является дальней
шее улучшений капитально
го строительства, обеспече
ние своевременного ввода в 

' действие промышленных 
' предприятий и других объ

ектов производственного и 
социально-культурного на
значения!

Эти вопросы не новые, они 
поднимались ' и нц X X V  
съезде КПСС, и На декабрь-, 
оком (1977 года) Пленуме 
ЦК КПСС. Однако прихо
дится говорить о них пото
му, что решаются они пока 
еще медленно.

Партийные, советские и 
хозяйственные органы дол
жны усилить контроль за 
соблюдением дисциплины 
на каждом участке произ
водства, настойчиво доби
ваться высокой организован
ности в работе по выполне
нию плана*:.

Наша страна располагает 
всем необходимым для того, 
чтобы успешно рещать все 
более ответственные задачи,

’ возникающие на пути эко
номического и социального 
прогресса, по которому идет 
советский народ. У нас есть 
богатые и разнообразные 
природные ресурсы, создан* 

1 высокоразвитый экономиче
ский потенциал, выросли за- 

'■ мечательные кадры, у нас 
есть передовой обществен
ный строй, есть нерушимое 
единство народа и ленин
ской партии.

Далее тов. А. Н. Косыгин 
кратко остановился на меж
дународном положении. Он 
сказал, что своей ленинской 
внешней политикой наше 
социалистическое государст
во утверждает дело мира и 
дружбы между народами, 
национальной независимости 
и социального прогресса.

Центральный Комитет
парта и и Советское прави
тельство постоянно уделяют 
первостепенное внимание 
вопросам наших отношений 
со странами социалистиче
ского содружества. Проч
ность и плодотворность все
сторонних связей стран со
циализма получили свое но
вое яркое выражение во

время визита в Чехослова
кию советской партийно
правительственной делега
ции во главе с Леонидом 
Ильичбм Брежневым.

Выдающиеся итоги этого 
визита показывают, что дру
жба, сотрудничество и соли
дарность братских стран, их 
верность принципам социа
листического интернациона
лизма стали политическим 
фактором огромной силы, 
оказывающим все более глу
бокое и благотворное влия
ние на всю международную 
обстановку.

Наша политика в между
народных делах глубоко 
раскрыта в выступлениях 
Леонида Ильича Брежнева. 
Им с классовых позиций 
обоснованы как долговре
менные, так и ближайшие 
цели нашей внешней поли
тики, показаны средства, с 
помощью которых Цент
ральный Комитет партии и 
Советское правительство 
проводят в жизнь свой вне
шнеполитический курс. Нам 
нечего скрывать от других 
народов, потому что наши 
цели — это мир, разрядка, 
разоружение, сотрудничест
во, то есть то, что отвечает 
коренным интересам наро
дов всех стран.

Важнейшим событием
международной жизни, зна
чительным вкладом в осу
ществление внешнеполити
ческого курса. X X V  съезда 
партии, явился визит Лео
нида Ильича Брежнева в 
Федеративную Республику 
Германии в начале мая это
го года. Итоги переговоров 
Леонида Ильича в ФРГ по
казывают, что наши отно
шения с этой страной, про
шедшие очень сложный 
путь развития, становятся 
фактом стабильности и до
брососедства в Европе и на 
международной арене в це
лом.

В борьбе за мир и между
народную безопасность до
стигнуты значительные ус
пехи. Прежде всего удалось 
отодвинуть угрозу мировой, 
войны, укрепить политику 
мирного сосуществования. И 
в этом мы видим главный 
результат в борьбе между 
силами мира и прогресса .и 
силами реакции, главное до

стижение вашей миролю
бивой внешней политики.

В заключение тов. А. Н. 
Косыгин огласил Указ Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР о награждении Кост
ромы орденом Октябрьской 
Революции и под продолжи
тельные аплодисменты уча
стников заседания прикре
пил высокую награду Роди
ны к знамени города.

Речь товарища А. Я  Ко
сыгина была выслушана с 
большим вниманием и неод
нократно прерывалась про
должительными аплодисмен
тами.

* * *
Выступившие на заседа

нии председатель Костром
ского горисполкома Б. А. 
Шиховцев, первый секретарь 
Костромского горкома
КПСС Н. С. Тихомиров, тка
чиха льнокомбината имени 
В. И. Ленина Герой Социа
листического Труда В. Н. 
Плетнева, член КПСС с 1918 
года А. А. Селезнев, опера
тор машинного доения сов
хоза «Костромской» Г. В. 
Амрахова, первый секретарь 
Костромского обкома КПСС 
Ю. Н. Баландин и другие 
горячо поблагодарили .Цен
тральный Комитет КПСС, 
Президиум Верховного Со
вета СССР, Совет Минист
ров СССР, лично Леонида 
Ильича Брежнева за высо
кую оценку трудовых и ре
волюционных заслуг костро
мичей. Они заверили, что 
труженики города и области, 
еще шире развернут социа
листическое соревнование за 
повышение эффективности 
производства и качества ра
боты, за претворение в 
жизнь решений X X V  съезда 
КПСС, выполнение и пере
выполнение заданий десятой 
пятилетки, внесут свой 
вклад в дальнейший расцвет 
социалистической Родины. В 
выступлениях подчеркива
лось, что трудящиеся Обла
сти, как и все советские лю
ди, единодушно одобряют 
и полностью поддержизают 
внутреннюю и внешнюю по
литику ленинского ЦК 
КПСС, его Политбюро во 
главе с выдающимся поли
тическим и государственным 
деятелем товарищем Л. И. 
Брежневым.

С большим подъемом уча
стники торжественного засе
дания приняли приветствен
ное письмо Центральному 
Комитету КПСС, Президиу
му Верховного Совета СССР, 
Совету Министров СССР, Ге
неральному секретарю ЦК 
КПСС, Председателю Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарищу Л, И. Бреж
неву.

(ТАСС).

авторитетная фамилий
*

Рассказ о / лесной династии Бронниковых
Тихо в бору. Лишь верши

ны сосен о чем-то шепчутся, 
да временами потрескивают 
стволы. Не спеша, от дерева 
к дереву переходит лесни
чий Николай Александрович 
Бронников. Внимательно, 
словно вран больного, осмат
ривает он каждое перестой
ное дерево. Больные, усы
хающие деревья затесывает 
топором и клеймит, намечая 
санитарные рубки.

Николай Александрович 
родился, вырос в этих сос
новых борах и всю жизнь 
посвятил их охране и защи
те. Детство прошло на кор
доне Абрамкино, что в соро
ка километрах от 1ффлека.

На этом леоном участке 
тридцать два года прорабо
тал объездчиком его отец — 
Александр Дмитриевич. Вер
но, отцу за свою жизнь при
ходилось прощаться с лесом 
и вновь возвращаться к не
му. Он участник трех войн: 
первой империалистической, 
финской и Великой Отечест
венной.

В сорок третьем, уходя на 
фронт, отец передал шест
надцатилетнему сыну свой 
обход и оставил главой 
семьи на кордоне. С той по
ры Николай Александро
вич стал лесоводом. Правда, 
всл^д за отцом и он уходил 
на войну с империалистиче
ской Японией. Возвратился в 
родные места лишь в пять
десят первом. .Вторично и 
теперь уже на всю жизнь 
принял эстафету от отца...

Все важно в лесоводче
ском деле: и посадка куль
тур в лучшие агротехниче
ские сроки, и уход за са
женцами, и охрана от пожа
ров. Лесничество в Курлеке 
из год! в год перевыполняет

планы по всем показателям. 
За 1977 год в,. ' социалистиче
ском соревновании среди 
лесничеств коллектив занял 
первое место. По выпуску 
товарной продукции задание 
перекрыто в полтора раза. 
Значительно перевыполнены 
планы по лесовосстановле
нию, санитарным рубкам.

Показатели лесничества во 
многом объясняются врож
денной любовью к лесу, к 
своей профессии Николая 
Александровича. Он не 
только образцовый произ
водственник, но и замести
тель секретаря партийной 
организации, народный конт
ролер.

Впервые мы встретились с 
Николаем Александровичем 
Осенью прошлого года. Как 
водится, побродили по лесу. 
Пахло прелой зеленью, в 
прохладном прозрачном воз
духе кружились опадающие 
листья. По тропинке вышли 
на обширную поляну. Здесь 
год назад Николай Алек
сандрович начал опытные 
посадки кедра саженцами- 
■пятилетками. Обычно в на
шей области сажают кедр се
янцами двух лет. Опыт Ни
колая Александровича удал
ся. На площади 30 гектаров 
прижилось 80 процентов са
женцев, причем в засушли
вый год.

Сколько за свою жизнь 
посадил деревьев Николай 
Александрович? А сколько 
их посадил его отец? Под
считывать не берусь. Только 

«> за 25 лет работы участковым 
объездчиком Николай Алек- 
сандрович с коллективом 
участка ежегодно высажи
вал лес на 120— 140 гекта
рах.

Вот и сейчас, притомив-

По следам наших выступлений

« С Т Р О Й М А Т Е Р И А Л Ы  

и « П А М Я Т Н И К И »
Так называлось выступле

ние рейдовой бригады на
родного» контроля и печати, 
опубликованное на страни
цах «Красного знамени» 
8 мая 1978 года. Секретарь 
парткома треста Томскжил- 
строй А. Д. Трифонов отве
тил редакции, что статья об- 
С5гждена на 'выездном засе
дании парткома на базе 
УПТК с присутствием на

родного контролера ■ Н. В. 
Волкова, участвовавшего в* 
рейде, Отмеченные факты 
бесхозяйственности при де
тальном осмотре мест хра
нения материалов и обору
дования подтвердились.

Решением парткома пред
ложено начальнику УПТК 
В» В. Руффу, главному ин
женеру Отделстроя Е. Б. 
Сойбельзону и заместителю

шись от ходьбы, присел от
дохнуть; он на поляне. 
Вспомнил детство на кордо
не в большой семье, труд
ную, но счастливую пору 
жизни...

В' семье было восемь де
тей. В школу ходили,за пят
надцать километров. Зато 
постоянно в лесу. Любовь к 
родной природе прививал 
отец с раннего детства. Мно
гие пошли его дорогой. Стар
ший’ Алексей Александро
вич, еще до войны работал 
лесником, затем окончил 
Томский лесотехникум, был 
директором Клюквинского 
филиала Ингузетского лес
промхоза. Не расстался £ ле
сом и младший из братьев 
— Михаил. После лесотехни- 
кума шестой год работает 
техноруком Калтайского ле
сопункта Томского Л ПК. В се: 
братья — коммунисты.

Уже седина в волосах Ни
колая Александровича. Вы
росли сыновья. Последовате
лем деда и отца стал Сергей. 
Он тоже получил образова
ние в Томском лесотехнику- 
ме, отслужил в армии, рабо
тает водителем лесовоза. 
■Живет с семьей невдалеке 
от отца.

В выходной день Николай 
Александрович вместе с 
Сергеем решили съездить 
на «Жигулях» к родствен
никам в Кемеровскую^ об
ласть. За рулем—Сергей. Ря
дом с ним, с внуком на ру
ках—Николай Александро
вич. Внук щурится от ярко
го солнца, смотрит на бере
зы, на бегущий ему навстре
чу мир, в котором он — 
пройдет время, — быть мо- 

‘ жет, тоже станет храните
лем русского леса.

Д. РАГОЗИН.
Т ом ск —  К ур л е к .

управляющего трестом М. Е. 
Шихмантеру разработать и 
осуществить меры по устра
нению беспорядков в скла
дировании и сохранности 
строительных материалов, а 
также по реализации неис
пользованного оборудования.

Партком поручил секрета
рю партбюро УПТК В. Т. 
Красавину провести собра
ние народных контролеров 
базы, направить их рабо
ту на постоянный контроль 
за выполнением намечен
ных мероприятий и недо
статков, высказанных «Крас
ным знаменем».

В июне партком треста 
проверит выполнение своего 
постановления.

Е
И

Е ж д ы н а р о д н а я

нФОРмация

БРАТСКАЯ ДРУЖБА]
Я  ПРОЧНЫЙ союз

Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и АПН с о о б щ а ю т

ИЙ ЯРАЗДИННЕ 
6 0 -ЛЕТИЯ КИФ

. ХЕЛЬСИНКИ, 5 июня. 
Вчера здесь состоялись тор
жественное шествие и мас
совый праздник трудящихся 
страны, посвященные 60-ле
тию создания Коммунисти
ческой партии Финляндии 
и завершению работы XVIII 
съезда КПФ. В них приня
ли участие десятки тысяч 
коммунистов, представите
лей массовых демократиче
ских организаций. На, трибу
не Олимпийского стадиона 
заняли места делегаты и 
гости XVIII; съезда КПФ, 
делегация КПСС и предста
вители других братских 
партий.

Д участникам праздника 
с речью . обратился вице- 
председатель Компартии
Финляндии Т. Синисало. 
Важное значение для КПФ 
и ее деятельности в буду
щем имеет незыблемость 
генеральной линии, которая 
закреплена в решениях 
XVIII съезда, оказал оратор. 
Партия стоит на позициях 
марксизма-ленинизма, про
летарского интернациона
лизма. Финские коммуни
сты, отметил Т. Синисало, 
выражают глубокое удов
летворение тем, что в празд
новании юбилея КПФ при
нимают участие делегация 
ленинской Коммунистичес
кой. партии Советского Со
юза, делегации братских 
партий многих стран мира.

Т. Синисало заверил, что 
КПФ верна делу рабочего 
класса Финляндии, марк
сизму-ленинизму. Интересы 
трудящихся Финляндии, 

* равно как и других стм н, 
требуют укрепления проле
тарского интернационализ
ма, подчеркнул он.*

Выступивший на праздни
ке глава делегации КПСС, 
член Политбюро ЦК КПСС, 
первый секретарь Ленин
градского обкома КПСС 
Г: В. Романов передал фин
ским коммунистам и их сто
ронникам сердечные, брат
ские поздравления от Ком
мунистической партии Со
ветского Союза и лично от 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума. Верховного Совета 
СССР Леонида Ильича Бре
жнева с завершением XVIII 
съезда Компартии Финлян
дии и славной годовщиной в 
ее истории —i шестидесяти
летием.

Фундамент подлинно дру
жеских и традиционно брат
ских отношений между на
шими партиями, сказал 
Г. В. Романов, был заложен 
вождем мирового пролета
риата Владимиром Ильичей 
Лениным и ленинской гвар

дией коммунистов-интерна- 
ционалистов, почетное место 
в которой занимают такие 
замечательные сыновья
финского народа,- как осно
ватели вашей партии Отто 
Вилле Куусинен и Юрье 
Сирола, такие ее деятели, 
как Тойво Антикайнен, 
Вилле Песси и многие дру
гие.

С чувством удовлетворе
ния можно отметить, сказал 
далее глава делегации 
КПСС, что обе наши партии 
сделали 'и делают много во 
имя того, ' чтобы крепла 
финляндско-советская дру
жба, ради того, чтобы со
трудничество между Фин
ляндской Республикой и Со
ветским Союзом не .только 
приносило '  выгоду нашим 
народам, но и способствова
ло бы упрочению процесса 
разрядки в Европе и во всем 
мире.

Оратор подчерклгул, что 
нынешний высокий уро
вень советско-финляндских 
отношений, доверие, дружба 
и подлинное добрососедство, 
которые установились .меж
ду нашими странами и на
родами, — это во многом ре
зультат того огромного лич
ного внимания, которое уде
ляет им Генеральный секре
тарь Центрального Комите
та Коммунистической пар
тии Советского Союза, 
Председатель ' Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев. . .

•В Советском Союзе высо
ко ценят большую заботу, 
которую проявляет о разви
тии этого сотрудничества 
президент Финляндской
Республики Урхо Калева 
.Кекконен, получающий в 
этом поддержку большин
ства финского народа.

Наша . страна, продолжал 
оратор, пристзшила к реше
нию очередных задач ком
мунистического строитель
ства, успещ-но осуществляет 
величественную програм'му, 
намеченную X X V  съездом 

. КПСС. Наши цели, наши 
планы и надежды нераз
рывно связаны с. укрепле
нием прочного мира на зем
ле. Вот почему в центре 
всей внешнеполитической 
деятельности нашей ленин
ской партии постоянно на
ходится борьба против вой
ны, 'против гонки вооруже
ний, за всеобщий мир и 
безопасность народов.

Советский Союз, нак из
вестно, выступил с новыми 
кардинальными инициати
вами по этим проблемам. 
Раскрывая цель советских 
предложений - о слиянии 
разрядки политической с

разрядкой военной, о прове
дении всеохватывающих пе
реговоров по разоружению, 
включая ядерное оружие, 
товарищ Л. И. Брежнев, 
выступая в Чехословацкой 
Социалистической Респуб
лике, образно сказал.: «Наше 
горячее стремление — за
рыть топор войны так глу
боко в землю, чтобы ника
кие темные силы никогда 
не' смогли извлечь его об-' 
ратно». Такова позиция на
шей партии. Таково твердое 
стремление советского наро
да. Таков наш призыв к 
мировой общественности, 
подчеркнул Г. В. Романов.

Здесь, на празднике, пос
вященном 60-летию Компар
тии Финляндии, сказал гла
ва делегации КПСС, мы за
являем: Коммунистическая
партия Советского Союза 
проявляла и будет прояв
лять солидарность со всеми 
коммунистическими и рабо
чими партиями, с борцами в 
странах капитала, со все
ми антиимпериалЦрически- 
ми силами, вместе с други
ми братскими партиями бу
дет и впредь последователь
но выступать за сплочен
ность коммунистического 
движения на бессмертных 
принципах марксизма-лени
низма и пролетарского ин
тернационализм а.

На празднике с приветст
виями выступили также 
представители Коммунис
тической партии Вьетнама 
и Итальянской коммуни
стической партии.

В заключение на праздни
ке выступил ■ председатель 
КПФ А. Сааринен.

Коммунистическое движе
ние, сказал он, поставило 
перед сооой( великую зада
чу .— построить мир, в ко
тором народы смогут жить, 
не опасаясь угрозы войн и 
насилия. В Наши дни социа
листические страны упорно 
добиваются всеобщего и 
полного разоружения. Руко
водство же США, а также, к 
сожалению, и руководство 
Китая, прибегая к грубой 
лжи, разжигают военный 
психоз, запугивают мнимой 
угрозой со сторойы Совет
ского Союза. Такая полити
ка опасна и .не содействует 
приостановке гонки воору
жений.

Советский Союз и другие 
страны . социалистического 
содружества проводят поли
тику мира, против войны, 
что позволяет сегодня чело
вечеству жить в условиях 
разрядки международной 
напряженности. КПФ пол
ностью поддерживает мир
ные инициативы Советского 
Союза. Она выступает за 
предложения президента 
У. К. Кекконена, направлен
ные на укрепление безопас
ности на севере Европы, от
метил А. Сааринен.

В завершение праздника 
над стадионом звучит 
боевой гимн трудящихся — 
Интернационал.

ПРАГА, 5 июня. Братская 
дружба, прочный союз, со
трудничество, уверенность в  
настоящем и будущем — 
таковы Алавные и самые 
глубокие впечатления, с ко
торыми связан визит в 
ЧССР партийно-правитель
ственной делегации СССР, 
возглавляемой выдающим
ся деятелем международного 
коммунистического и рабо
чего движения, человеком, 
с чьим именем неразрывно 
связан прогресс в борьбе 
народов за мир, большим 
другом чехословацкого на
рода Генеральным секрета
рем ЦК КПСС, Председате
лем Президиума Верховного 
Совета СССР товарищем 
Л. И. Брежневым, заявил 
член Президиума ЦК КПЧ, 
Председатель правительства 
ЧССР Л. Штроугал.

Плодотворные встречи и 
переговоры, сказал он в бе
седе ' с корреспондентом 
ТАСС, вновь подтвердили, 
что всесторонние отношения 
между народами наших 
стран имеют прочную осно
ву — общность целей и ин
тересов. На этой основе ус
пешно развивается традици
онное сотрудничество, кото
рое эффективно способству
ет социалистическому строи
тельству в нашей стране, 
защите наших революцион
ных завоеваний.

Именно в этом в полной 
мере проявилась сила ин
тернациональной солидарно
сти. Поэтому наш народ с 
благодарностью, любовью и 
уважением относится ко 
всему, что Советский Союз 
и лично товарищ Брежнев 
сделали для нашей страны 
на ее пути к светлому бу
дущему.

Сейчас уже нет сомнения 
в том, что взаимовыгодное 
сотрудничество наших
стран, охватывающее все об
ласти жизни, получило в 
результате визита наших 
советских друзей новые 
мощные импульсы. Опреде
ляющим здесь являются 
братские отношения и един
ство взглядов КПЧ и КПСС 
на решение основных вну
тренних проблем, единство 
взглядов 'по международным 
вопросам и актуальным за
дачам развития мирового 
революционного движения.

Я считаю особенно важ
ными открывшиеся новые 
возможности в экономиче
ском и научно-техническом 
сотрудничестве. Мы исхо
дим из того, что сейчас, 
когда Советский Союз 
вступил в период., строи
тельства коммунизма, а Че
хословакия, как и некото
рые другие братские госу
дарства, строит развитое со
циалистическое общество, 
вопросы тесного и всесто
роннего сотрудничества в 
этих областях имеют ог
ромное и постоянно ра
стущее значение. Гене
ральный секретарь ЦК 
КПЧ, президент ЧССР Гус
тав Гусак подчеркивал, что 
расширение и углубление 
социалистической экономи
ческой интеграции с Совет

ским Союзом и другими 
странами — членами СЭВ 
является главной линией 
нашего дальнейшего эконо
мического развития.

..Можно привести множе
ство конкретных и убеди
тельных примеров, вырази
тельно говорящих о том, 
что значит для нас эконо
мическое и научно-техниче
ское сотрудничество с Со
ветским Союзом. Наши эко
номические отношения и 
взаимный торговый оборот 
характеризуются постоян
ным ростом, углубляется 
кооперирование во многих 
областях науки и техники.

Весьма важной являются, 
по моему мнению, подготов
ка долгосрочных целевых 
программ, а также совмест
ная разработка долгосроч
ной перспективы специа
лизации и кооперации про
изводства, что является од
ним из итогов встречи то
варищей Г. Гусака и Л. И. 
Брежнева в прошлом году в 
Крыму.

Мы подходим к этим воп
росам с сознанием того, что 
в период научно-техниче
ской революции, когда на
учно-технический прогресс 
занимает определяющее по
ложение среди различных 
факторов производительных 
сил, именно эта область на
ших взаимоотношении име
ет первостепенное значе
ние, .

Я не могу не отметить ж  
широкий круг вопросов 
борьбы за  обеспечение мир
ной жизни людей во всем 
мире, которые были всесто
ронне затронуты не только 
на официальных перегово
рах и встречах, но и в ходе 
встреч товарища Брежнева 
и других членов советской 
делегации с чехословацки
ми трудящимися.

Как раз в канун визита 
советской партийно-прави
тельственной делетации об
щественность нашей стра
ны познакомилась с  прозву
чавшими с трибуны специ
альной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН по разору
жению новыми советскими 
предложениями.

Мы высоко оцениваем эту 
упорную и последователь
ную борьбу Советского Со
юза, мы ее целиком под
держиваем и рассматриваем 
эту поддержку как одну из 
ключевых задан внешней 
политики социалистической 
Че хословакии.

О визите наших советских 
друзей в Чехословакии, о 
прозвучавших в ходе его 
сердечных словах в адрес 
нашего народа и его ком
мунистической партии мы 
будем долго вспоминать, i 
Итога визита означают I 
дальнейший прогресс в  
братских отношениях наро
дов обеих наших стран. 
Этот визит, несомненно, cno- J 
собствовал дальнейшему 
расцвету нашей дружбы,: 
которую мы там глубоко 
носим в наших мыслях и 
сердцах, сказал в заключе
ние Л. Штроугал.

Выступая против предполагаемых планов США создать 
новые разновидности ядерного оружия, прогрессивная об
щественность Англии свою основную задачу видит в 
том, чтобы добиться полного запрещения нейтронной 
бомбы. Она решительно требует раз и навсегда отказать
ся от этого оружия массового уничтожения, поставить его 
вне закона.

НА' СНИМКЕ: сбор подписей под петицией против ней
тронного оружия в ̂ бидоне. t

Фото А. Степаненко. (Фотохроника ТАСС).

НОТА МИД СРВ
ХАНОЙ, 5 июня. Как со

общило Вьетнамское инфор
мационное агентство, сего
дня заместитель министра 
иностранных дел СРВ Хоанг 
Бить Шон принял, посла 

.КНР в СРВ и вручил ему 
ноту МИД. В ней отвергают
ся клеветнические утвержде
ния китайской стороны, буд
то Вьетнам «подвергает про
живающих во Вьетнаме лиц 
китайской национальности 
преследованиям и высылает 
из страны».

Касаясь предложения ки
тайского правительства пос
лать во вьетнамские порты

свои суда, чтобы вывезти 
проживающих во Вьетнаме 
лиц китайской национально
сти в Китай, МИД СРВ в 
ноте -информирует Китай о 
решении правительства
СРВ разрешить китайским 
судам после выполнения 
процедур в соответствии с 
нынешними вьетнамскими 
законами и правилами зай
ти в указанные Вьетнамом 
порты и забрать проживаю
щих во Вьетнаме китайцев, 
которые желают покинуть 
СРВ и уехать в Китай.

Первые китайские суда 
получат разрешение на за
ход во вьетнамские порты 
20 июня, указывается в но
те. % ,

Прямая угроза Африке
'Планы дальнейшего рас

ширения вооруженного вме
шательства Североатланти
ческого блока во главе с 
Соединенными Штатами во 
внутренние дела африкан
ских государств разрабаты
ваются на открывшемся се
годня в Париже совещании 
представителей США, Фран
ции, Англии, ФРГ и Бель
гии.1 Оно созвано для прак
тического претворения в 
жизнь опасных, замыслов в 
отношении Африки, которые 
явились одни$ 1  из результа
тов сговора западных дер
жав на состоявшейся на 
днях в Вашингтоне сессии 
совета НАТО на высшем 
уровне.

На этой.- сессии Соединен
ные Штаты открыто выдви
нули тезис о глобальном ис-̂  
пользовании руководимого' 
ими военного блока и рас
пространении сферы его 
действий на другие конти
ненты.

«Наша бдительность, — 
говорил на сессии президент 
США Дж. Картер, — не дол
жна ограничиваться Евро- 
йой. Мы не можем оставать
ся равнодушными к событи
ям в Африке,' как в свете 
того, что они означают, так 
и в свете их воздействия на 
долгосрочные интересы
НАТО».

В развитие решений ва
шингтонской сессии совета 
НАТО представители пяти 
стфан — членов этого блока 
в практическом плане реша
ют сейчас вопрос о скола
чивании постоянных интер
венционистских сил для гру
бого вмешательства в суве
ренные дела африканских 
государств. Основу этого ка
рательного экспедиционного 
корпуса НАТО будут состав
лять войска членов этого 
блока, а для прикрытия в 
его состав будут включены 
сим1воличебкие военные кон
тингенты некоторых афри
канских стран, которые со
гласились бы взять на себя

неблаговидную роль подруч
ных жандармов НАТО.

Американское агентство 
ЮПИ, приподнимая завесу 
над совещанием в Париже 
(проходящем в обстановке 
полной секретности), сооб
щает, что создание экспеди
ционного корпуса — шаг на 
пути сколачивания в Афри
ке военного блока прозапад
ных стран, своего рода фи
лиала НАТО в роли главно
го тормоза на пути социаль
ного прогресса в этом рай
оне мира.

Все это подчинено глав
ной цели максимального обе
спечения интересов амери
канских, английских, фран
цузских, бельгийских, запад
ногерманских и иных моно
полий, по-прежнему рассмат
ривающих Африку как ис
точник сырья и дешевой ра
бочей силы.

Сообщается, что на ги
гантских военно-транспорт
ных самолетах ВВС США 
«С-141» уже началась' пере
броска в Заир полутора ты
сяч марокканских солдат. 
Это расценивается как пер
вый шаг на пути создания 
«межафриканских» сил. Се
годня интервенционистский 
корпус НАТО используется 
против народа Заира, а за
втра он может быть брошен 
против народов других аф
риканских государств.

Страны Запада, пишет 
«Матэн», «решили всем сво
им весом поддержать режи
мы, чья слабость объяс
няется их продажностью». 
Газета считает, что одним 
из предвидимых результа
тов создания «межафрикан
ских сил вмешательства» бу
дет углубление раскола ме
жду прогрессивными страна
ми Африки и теми, которых 
называют «умеренными».

Таким образом, африкан
ские страны имеют возмож
ность убедиться на своем 
горьком опыте, что означа
ют на практике те глобаль
ные, а не ограниченные

только сферой НАТО дей
ствия Североатлантического 
блока, о чем шла речь на 
недавней вашингтонской 
сессии. В  Вашингтоне, при
ходит к выводу француз
ская газета «Фигаро», было 
положено начало интервен
ции во всей Африке. Имен
но тай была создана группи
ровка, собравшаяся- сейчас в 
Париже. Участие США явно 
будет иметь решающее зна
чение, ибо от «их финан
совой и технической поддер
жки зависит все или почти 
все». «Итак, — заключает 
газета, — речь идет о груп
пировке «атлантических» го
сударств, проводящих поли
тику, разработанную Соеди
ненными Штатами».

Французская обществен
ность серьезно встревожена 
как самим фактом созыва 
совещания по вопросу о со
здании корпуса карателей, 
так и ролью Франции во 
всей этой опасной затее. 
«Матэн» с тревогой пишет о 
том, что Франция сейчас 
все более выступает «в ка
честве предмостного укреп
ления, передового бастиона 
интересов Запада в Афри
ке». Наша страна, отмечает 
газета «Фигаро», «рискует 
оказаться втянутой в некон
тролируемый ею процесс».

Совещание в Париже про
водится под аккомпанемент 
измышлений о каком-то ми
фическом «советако-кубин- 
ском участии» в нынешних 
событиях на африканском 
континенте. Демократиче
ская печать отмечает (и это 
неопровержимо показывают 
факты), что в действитель
ности никакого вмешатель
ства СССР и Кубы нет и не 
могло быть. Все же измыш
ления об этом понадобились 
организаторам зловещего за
говора в Париже для того, 
чтобы отвлечь внимание ми
ровой общественности от 
грубого, бесцеремонного вме 
шательства НАТО- в Заире и 
от создания натовского воен
ного кулака против народов 
Африки.

(ТАСС, 5 июня).
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 7 июня 1978 года

П и с ь ма  з рит еле й  
а к а д е м и ч е с к о г о  
С о ю з а  С С Р  под

З А  Р А Д О С Т Ь !
\

> в ыс т упле нии Г о с у д а р с т в е н н о г о
а н с а м б л я  н а р о д н о г о  т а н ц а

♦
р у к о в о д с т в о м Игоря М о и с е е в а

Н А  С Н И М К Е : представители
тр уд ящ и х ся  Том ского  района 
вр у ча ю т  руко вод ителю  Го су 
д арственного  акад ем ического

ансам бля народного танца 
Сою за С С Р, народному ар ти сту  
СС С Р, л а ур е а ту  Л енинской  и 
Госуд ар ствен ны х  премий. Ге 

рою С оциалистического  Труда 
Игорю М оисееву пам ятн ы й  ад
рес и сувенир.

0 Фото В. Казанцева.

К А Ж Д Ы Й  Т А Н Е Ц  П Р Е К Р А С Е Н

ЫСТУЛЛЕНИЯ Госу
дарственного академи
ческого ансамбля на

родного танца Союза < ССР 
под руководством Игоря 
Моисеева я впервые увидела 
по телевидению. Показывали 
«Половецкие пляски». Музы
ка была для меня знакомой. 
Я слушала оперу Бородина 
«Князь Игорь» в , театре и 
хорошо помнила как раз 
этот момент. В  театре поло
вецкие пляски произвели на 
меня большое впечатление. 
Но здесь было что-тЬ по
трясающее. С тех пор мне 
очень хотелось познакомить
ся с ансамблем поближе, по
бывать на его концертах.

И вот эта мечта исполни
лась.

Нелегко сказать, какой но
мер понравился больше. 
Программа разнообразная, и

каждый новый танец в ней 
прекрасен по-своему. Но все ’ 
же я бы выделила сюиту из 
мексиканских народных 
танцев. Мне кажется, в ней 
более всего воплотились вы
сокий артистизм и фили
гранное мастерство артистов 
ансамбля. Создается впечат
ление, что пластические воз
можности исполнителей без
граничны.

Привлекают талантливая 
хореография, законченный, 
продуманный замысел каж
дого танца и точное реше
ние его артистами. Танце
вальная выразительность ос
мысленна. Нет погони за 
эффектными техническими 
трюками (что в последнее 
время среди танцевальных 
ансамблей наблюдается), же
лания поразить зрителя ак
робатикой. А есть четкое по

нятие стиля, ^стремление к 
целостности. *

Не только мне, но, навер
ное, и многим зрителям им
понирует не одна виртуоз
ная техника, какой бы бе
зупречной она ни была. В 
каждом танце создается оп
ределенный человеческий 
характер. «Гаучо», «Арген
тинское танго», «Сапатео», 
«Арагонская хота»... Этим 
танцам присуща внутренняя 
страстность. Кажется, что 
из точного хореографическо
го рйсунка вдруг вырвется 
буря капризного темпера
мента, и замершие зрители 
завороженно следят за каж
дым движением исполните
лей.

В. КУРЕНОВА, 
заведующая магазином 
№ 24 горплодоовощетор- 

га г. Томска.

Н И Р  Б О Л Ь Ш О Г О  И С К У С С Т В А

ОЛШЕБНОЕ и захва
тывающее зрелище по
казали нам артисты 

удивительного коллектива, 
тмя которого Государствен
ный академический ан
самбль народного танца Со- 
оза ССР. Двухчасовая про- 
-рамма оставила море впе- 
гатлений.

В чем же сила этого кол
лектива? В высочайшем 
трофессионализме хореогра
фии? В виртуозном мастер
стве исполнителей? В ияыс- 
санном художественном вку
се? В общей доступности и 
зрелищности его творчества? 
Безусловно. Но главный за
лог немеркнущей славы ан
самбля, думается, в его яр
кой индивидуальности.

Руководитель коллектива 
народный артист СССР

С ПЕРВЫ Х МИНУТ, с 
первых аккордов му
зыки и с первого по

явления ансамбля на сцене, 
кажется мне, зал живет в 
ритме танца. И хотя- про
грамма очень разнообразна, 
а танцы совершенно различ
ные по стилю, но каждый 
зритель чувствует .их серд
цем. По-моему, это самая 
лучшая оценка коллектива.

Широкую панораму твор
чества народов '(стран мира 
показали в своей хореогра
фии артисты. И во всем ве
ликолепии этого зрелища 
для меня особенно трога
тельно прозвучали славян
ские танцы — «Гопака-Ко
ло», польский «Краковяк», 
венгерский «Понтозос», бело
русская «Бульба». Незамьш  
лозатые по композиции, они 
удивительно оригинальны, 
■самобытны.

Очень понравилась мне и 
сицилианская тарантелла.

Игорь Моисеев, будучи х у 
дожником большой творче
ской фантазии, постоянно 
ищет новые композицион
ные решения, Ансамбль по 
стилю, танцевальной манере 
отличается от всех других 
народных коллективов стра
ны. Все танцы, увиденные 
томичами, созданы на основе 
фольклора. Но главное в 
том, что в них нет чисто ме
ханического воспроизведения 
народного, творчества.
И. Моисеев смело вносит в 
танец атмосферу сегодняш
него дня, обогащает его со
временными ритмами. Здесь 
удачно используются дости
жения смежных искусств и, 
в частности, балетного те
атра, его метод —  образное 
отражение действительности.

Коллектив отличается еще

и тем, что, сохранив тради
ционную народную форму 
хореографии, ансамбль глу
боко проникает в образный 
строй народной , фантазии, 
правдиво воссоздает его з 
сзоих произведениях.

Моисеевцам одинаково 
удаются самые различные 
по характеру и жанру про
изведения: бытовые и игро
вые, шуточные и лириче
ские. На меня наибольшее 
впечатление из увиденного 
произвела хореографиче
ская панорама «Половецкие 
пляски». В постановке каж
дого оперного театра это 
традиционно эффектное, да
же подчас помпезное трак
тование музыки А. Бороди
на. Ансамбль неожиданно 
показывает нам на эту тему 
хореографическую картину,

потрясающую зрителя исто-, 
рической достоверностью и 
художественной, значимо
стью. На сцене разворачи
вается самостоятельное дей
ствие, которое захватывает 
своЯм трагизмом, необуздан
ностью страстей. Сколько 
глубокого . драматического 
мастерства увидели мы в 
этой /танцевальной панора
ме! Зрелище неизгладимое. 
Оно существует в исполне
нии ансамбля совершенно 
самостоятельно, еще раз 
подтверждая гениальность 
оперы А. Бородина.

Закончился концерт, и я 
вспомнил, с чего начиналась 
программа. / А начиналась 
она с хореографической 
композиции «Дорога к тан
цу». Мы увидели в ней, как 
делается большое искусство, 
как работают люди, влюб
ленные в свое дело. Боль
шое спасибо им за достав
ленную радость.

В. НОВИЦКИЙ,
кандидат медицинских 

наук.

В О С Т О Р Г  I  ' У В А Ж Е Н И Е

Казалось, сцена преврати
лась в одну из итальянских 
улочек, где разыгрывается 
веселое и изящное зрелище. 
В этом танце кажется выра
жен сам характер этого юж
ного народа, открытого, пес
не и танцу, любителю кар
навалов и шумных празд
неств. Интересный номер и 
полька-лабиринт — шуточ
ная забавная сценка. Понят
ны чувстза и зарубежных 
зрителей, которые виддт 'ан
самбль впервые.

Программа концерта идет 
на одном дыхании. Нет ни 
единого эпизода, ни одного 
танца, который бы расхола

живал зрителей. Пестрый 
калейдоскоп ритмов держит 
в состоянии эмоционального 
восторга. И еще одно чув
ство выносишь с концерта. 
Это глубокое уважение / к 
большому труду танцоров.

Они показали нам компо
зицию, которая называется 
«Дорога к танцу»» Легко и 
непринужденно продемон
стрировали основные прие
мы, составляющие суть тех
нологии их искусства. Мы 
видели, какого • огромного 
труда и таланта требует вы
сокий изящный прыжок, 
вихревой волчок, стреми
тельное скольжение.

Каждый танец из цикла 
«По странам мира» — на
столько убедительная кар
тина, что зримо видишь на
род, осознаешь его характер. 
Это ярко отражено в танцах 
мексиканских ' и словацких, 
польских и  испанских, дз, и 
во всех других. Редко‘‘быва
ет, чтобы двухчасовая про
грамма захватывала цели
ком. Ансамбль народного 
танца Союза ССР показал 
нам именно такую програм
му. Спасибо ему за этот 
фейерверк искренней радо
сти.

П. НАЗАРКИН, 
шофер Томскстройтранса.

И З В Е Щ Е Н И Е

8 июня в помещения 
правления областной органи
зации общества «Знание» 
(пр. Фрунзе, 3) состоится 
консультация по книгам 
Л. И. Брежнева «Малая зем
ля» и «Возрождение».

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, политинфор
маторы, преподаватели на
родных университетов, ву
зов,* техникумов, профтех
училищ, школ, ветераны 
партии, комсомола, труда.

Начало — в 16 часов.

С Р Е Д А ,$ 7  ию ня 
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
10.00. «Время». 10.55. Про

грамма мультфильмов. 11.25. 
«Талант». 1-я серия. 12.35. 
«Клуб кинопутешествий».

С 13.35 до 16.00 — перерыв.
16.00. «Северные этюды». 

Документальный телефильм. 
16.45. «Советы и жизнь». 17.15. 
«Театр Пушкина». Передача 
1-я. 18.00. «Рабочая гарантия 
москвичей». 18.30. Концерт 
ансамбля «Русь» города Вла
димира. 19.00. «Отзовитесь, 
горнисты!». 19.30. Новости.

ТО М СК
19*45. «В леснбм цехе обла

сти». Бригадный подряд в 
Белоярском ЛПК. а Ведущий — 
журналист В. Федоров. 20.05. 
Новости. 20.15. «Внимание! 
Летний комплекс сельхозра
бот». Партийная организация 
в борьбе за качество. Высту
пает секретарь парторганиза
ции колхоза «Первое Мая» 
А. В. Селезнева.

М О С КВА
20.40. Тираж «Спортлото». 

20.50. «Алкоголизм». Беседа 
врача. Ведущий — кандидат 
медицинских наук Д. В. Пан
ков. 21.20. «Талант». 2-я серия 
— «Всемирная контора изобре
тений». 22.30. «Время». 23.00. 
Концерт вокального ансамбле 
МГУ «Гелиос». 23.30. Чемпио
нат мира по футболу. Сборная 
Бразилии — сборная Испании. 
Трансляция из Аргентины. В 
перерыве — t «Новости».

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  
М О С КВА

19.30. Новости.
ТО М СК

19.45. «Фильм — детям». 
«Юные помощники ГАИ». 

М О С КВА
20.05. «Русский романс». По

ет заслуженная артистка 
РСФСР Р. БОбринева.

ТО М СК
20.40. «Томску — высокую 

дисциплину труда и быта». 
20.55. Киноафиша июня. 21.35. 
Новости. 21.45—22.30. «О вре
мени и о себе». «Рассказыва
ет писатель Даниил Гранин». 
Телевизионный фильм. (Ленин** 
градское телевидение, 1975 г.).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ПРАЗДНИК 
НА ПОТАПОВЫХ 
Л У Ж К А Х

Праздник песни и танца 
состоялся на Потаповых 
лужках. Он стал традицион
ным для трудящихся Ки
ровского района Томска, 
Лучшие коллективы худо
жественной самодеятельно
сти — хоровая капелла уни
верситета, хор русской пес
ни завода режущих инстру
ментов, ансамбль песни и 
танца электролампового за
вода, милицейская самодея
тельность и другие — пока
зали интересные и содержа
тельные программы.

ИА СНИМКАХ: молодеж
ный перепляс; выступление 
сводного хора района.

Фото А. Петрова.

7 июня. Гастроли  Ленин 
градского государственного
театра имени Л енинского  ком 
сомола. Новый театр -— «Д ень
ги для М арии» — 19-30. Дво
рец культуры «Авангард» 
«Х и тр о ум н ая  влю бленная» — 
19-30.

WrT^w ruznn
KlJflJL&

7 июня. «Последний в ы ст 
рел» —  20.

п к ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«К р асн ы е  д и п кур ьер ы »  —
8-40, 12, 14, 16, 18,- 20, 22.
«М ам а»  —  10-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Б уд ьте  моей тещ ей» —

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. «М им ино» 
—  22. «Седьмое путеш естви е  
Синдбада» — 8-40, 10-20, 12,
13- 40, 15-20, 17, 18-40, 20-20.
Зал кинохроники. «Го луб ая  
вода, белая см ер ть»  —  9,
11- 30, 14, 16-30, 19. «П екин  — 
тревога чело вечества»  — 10-25,
12- 55, 15-25. 17-55.

«ОКТЯБРЬ»
«М им ино» —  9 , 10-50, 12-40,

14- 30, 19-05, 20-55. «Степь»
(две серии) —  16-20. «Б уд ьте  
моей тещ ей» —  8-50, 12
13- 40, 15-20, 17, 18-40, 20-20!
22. М ул ьтсб о р н и к  №  75 —
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«М имино», 9, 11, 13, 15,

17, 19, 21. «Э та  опасная доерь
на балкон» —  9, 12-30, 16,
17- 45, , 19-30, 21-15. «М ар ка
стр ан ы  .Го нд слупы » —  10-45, 
14-15.

«СИБИРЯК»
«Из-за лю бви» —- 1.1, 12-40,

14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.
«Д н евн ик Кар лоса  Эспино сы »
— 9-20.

«ПИОНЕР»
М ул ьтф и л ьм  «Брат-сирота»

— «В, 10-30, 12, 13-30, 15, 16-30. 
« З и та  и Гита» (две серии) —
18, 20-50.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Седьмое п утеш естви е  Синд
бада» —  11, 13, 15. «Ра зн и ц а  
в полчаса» — 17, 19, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Дикий Гавр и л а»  —  10.
«Б ол ьш о е  пр иклю чени е  Зорро»
— 11-30, 13-10. 14-50, 16-30,
18- 10. 19-50, 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАЕЕЛЬ» 

«Восход » —  17-10,-19, 21. 
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
М ул ьтсб о р н и к  №  Т  15.

«У л ьзан а»  — 17, 19, 21.

Дом офицеров. 9 июня —
— в 20 часов; 10 июня — в 
18 и 21 час;
Концерты джаз-ансамбля 

«УРАЛЬСКИЙ 
ДИКСИЛЕНД». 

Конферанс — Евгений 
БУРКО.

Художественный руково
дитель ансамбля — Игорь 
БУРКО.

Билеты продаются.

Л е н и н г р а д с к и й  г о с у д а р с т в е н н ы й  т е а т р  
и м е н и  Л е н и н с к о г о  к о м с о м о л а

в связи с многочисленными просьбами зрителей объ
являет два дополнительных спектакля в помещении но
вого драмтеатра:

17 июня, суббота (днём)
JL Бернстайн 

А. Лорентс
« В Е С Т С А Й Д С К А Я  И С Т О Р И Я »

24 июня, суббота (днем)
Лопе де Вега

« Х И Т Р О У М Н А Я  В Л Ю Б Л Е Н Н А Я »
Начало спектаклей — в 12 часов. Билеты продаются в  

кассе нового театра с 5 июня.

Среднее ГПТУ № 19 объявляет прием учащихся по 
следующим специальностям: маляр-штукатур (строитель
ные и реставрационные работы); штукатур-облицовщик- 
плитбчник; облицовщик-плиточник, мозаичник; столяр- 
плотник (строительные и реставрационные работы); ка
менщик-монтажник конструкций, сварщик; слесарь по 
ремонту автомобилей. ^

Срок обучения — 3 года. Принимаются лица с образо
ванием 8 классов.

А также по специальностям: облицовщик-плиточник,
мозаичник, штукатур; плотник-столяр; , каменщик-мон
тажник конструкций; слесарь (строительные машины и 
оборудование).

Срок обучения —. 10 месяцев. Принимаются лица с об
разованием 10 классов.

Всечучащиеся находятся на полном госооеспечении или 
получают стипендию. Время учебы в училище засчиты
вается в стаж работы. Выплачивается 33 процента от за
работка йри прохождении практики. По окончании учи
лища присваивается 3-й или 4-й разряд по специально
сти, окончившие училище за 3 года получают среднее 
образование. Окончившие училище на «4» и «5» получа
ют аттестат и диплом с отличием и имеют льготы для 
поступления в вузы и техникумы.

Для поступления необходимы документы: заявление
на имя директора, свидетельство об образовании;, харак
теристика, 4 фотокарточки ( 3 X4  см), справка с места 
жительства.
^ $ ? л Г ИЛИЩа: г' Томск-21, ул. Лебедева, 102, телефон 
№ 4-22-67. Проезд трамваем. .№№ 1, 3, троллейбусом 
№ 2 до остановки «Ул. Л. Толстого».

Начало занятий — 1 сентября.

Учебный комбинат Томского территориального управ
ления строительства организует курсы специально 
для лиц, уволенных в запас из рядов Советской Армии, 
по специальности формовщик-кассетчик.

Зачисленным на курсы выплачивается стипендия 86 
рублей в месяц, предоставляется бесплатно благоустро
енное общежитие. Срок обучения — 3 месяца. По окон
чании обучения предоставляется работа по специально
сти на заводе домостроительного комбината г. Томска, 
который гарантирует при выполнении заданий зарплату 
в пределах 300 рублей. Каждый, получивший специаль
ность, нуждающийся в жилье, при зачислении на работу 
получает благоустроенную комнату в домах для малосе
мейных.

Домостроительный комбинат обеспечивает необходи
мые условия для желающих учиться без отрыва от про
изводства в вузах и техникумах. .

Начало занятий — с 7 июня.
За справками обращаться: г. Томск, пер. Фруктовый 

28-а, в учебный комбинат Томского территориального 
управления строительства,. тел. №№ 4-01-47, 4-09-49, про
езд автобусом, троллейбусом № 2, трамваем № №  1 3 до 
остановки «Ул. Кулагина».

Среднее строительное городское профессионально-тех- 
ническое училище № 11 объявляет прием "Учащихся не 
1978—79 учебный год по следующим специальностям: 
штукатур-облицовщик-плиточник, штукатур-маляф, ка
менщик-монтажник, слесарь-сварщик по монтажу ’ водо
проводных и отопительных систем, электромонтер пс 
обслуживанию промышленного оборудования, водитель 
автомобиля с квалификацией слесаря, слесарь по ремон" 
ту автомобилей.

Срок обучения — 1—3 года. Принимаются юноши и де
вушки с ооразованием 8 10 классов. Принятые обеспечи
ваются форменным обмундированием, спецодеждой, трех
разовом питанием, нуждающимся предоставляется*обще
житие. Время ооучения в училище засчитывается в тру
довой стаж. Окончившие училище получают диплом с 
среднем образовании и избранной профессии. Выпускни
кам, окончившим училище с отличием, предоставляются 
льготы при поступлении в техникумы и вузы. Для по
ступления в училище представляются следующие доку
менты: заявление на имя директора, свидетельство или 
аттестат об образовании, свидетельство о рождении или 
паспорт, справка с места жительства, характеристика с 
последнего места учебы или работы, 6 фотокарточек 
( 3X4 см), медицинская справка (форма № 286).

Прохождение медкомиссии проводится по прибытии в 
училище.

Начало занятий — с 1 сентября 1978 года.
. Адрес училища: г. Тодтск-29, ул. Герцена, 18-а. Телефо
ны №№ 3-13-31, 3-48-88, 3-33-56.
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